



# 19,645

## MDP

es el presupuesto total del INE para 2025, el cual ya fue aprobado por el Consejo General del instituto.

**PRIMERA**

## Consejeros dejan dos boletas en suspenso

Cuatro boletas para los comicios judiciales avaló el INE ayer, mientras que sigue analizando la forma de mejorar el diseño de otras dos. / 4

### CONSEJO GENERAL

## Aprueban 4 de 6 boletas electorales

**Para las elecciones de personas magistradas de Circuito y jueces de Distrito, no se aprobó el diseño original de la boleta, ni tampoco dos propuestas de modificaciones**

**POR AURORA ZEPEDA ROJAS**  
 azepeda@gimm.com.mx

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó cuatro de los seis diseños de boletas que se utilizarán para la elección de diversos cargos del Poder Judicial de la Federación 2024-2025.

Para las boletas se usarán dos tamaños: carta y media carta. El primer tamaño se utilizará para las elecciones de personas ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; el segundo para las elecciones de personas Magistradas del Tribunal de Disciplina Judicial, Sala Superior y Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).

Para las elecciones de personas magistradas de Circuito y jueces de Distrito, no se aprobó el diseño original de

la boleta, ni tampoco dos propuestas de modificaciones, por lo que la autoridad electoral las abordará en una nueva sesión de Consejo General.

Las boletas se imprimirán en papel seguridad como en los procesos electorales federales anteriores, siendo su salvaguarda y cuidado un asunto de seguridad nacional.

Asimismo se avalaron los colores distintos de los diseños de las cuatro boletas aprobadas.

La discusión se centró en el recuadro que la ciudadanía tendría que llenar con el número de su candidatura elegida para cada uno de los cargos en disputa en su distrito judicial electoral para magistrados de circuito y los jueces de distrito.

### CÍRCULO BLANCO

Varias consejerías propusieron que en lugar de que la ciudadanía llenara con su puño y letra un recuadro con el número de su candidatura elegida, frente a cada nombre de candidatura se pusiera un círculo en blanco para ser rellenado con pluma por parte del electorado.

En adición, el consejero Uuc-kib Espadas pidió incorporar una "clausula de salida" por si una prueba con la



**Incorporemos una cláusula de salida por si una prueba con la ciudadanía del diseño de las boletas, previa a la impresión de las mismas, demuestra que el diseño es una catástrofe."**

**UUC-KIB ESPADAS**  
 CONSEJERO ELECTORAL

Foto: Mateo Reyes

ciudadanía del diseño de las boletas, previa a la impresión de las mismas, demuestra que el diseño es una "catástrofe".

Propuso hacer una prueba práctica del uso de las boletas por un grupo de ciudadanos y ciudadanas, 15 días antes del inicio de la impresión de las papeletas, para cambiar el diseño en caso de que la prueba diera como resultado

complicaciones importantes de la ciudadanía para emitir su voto.

"Si el acuerdo se aprueba sin cláusula de salida y la prueba resultara desastrosa pues lo único que ganaríamos serían cuatro meses de ansiedad esperando que la bomba explotara el día de la elección".

Se decidió dejar pendiente la aprobación del diseño de esas dos boletas a fin de estudiar mejor la manera en que la ciudadanía emitirá su voto.

En adición se aprobó la estrategia de capacitación electoral en la que se informó se contratarán tres mil 121 personas Supervisoras Electorales y 18 mil 568 Capacitadoras Asistentes Electorales que recorrerán todo el territorio nacional en busca de las y los ciudadanos para invitarlos a participar como funcionarias y funcionarios de casilla en este ejercicio democrático tan trascendente para el país.

También se determinó que habrá cuatro escenarios de casillas seccionales, por número de votantes, solo para la elección judicial.

El primer escenario se compone de 100 a 1000 votantes; el segundo, de 1,001 votantes hasta 2,000; el tercero, este se conformaría de 2,001 votantes hasta 3,000; y el último y cuarto escenario, se formaría de 3,001 votantes hasta 4,000.